

# Selon Idea, le pays doit rester «pro-européen et libéral»

**LUXEMBOURG** La fondation Idea, liée à la Chambre de commerce, a livré son avis annuel et exprimé ses recommandations pour l'économie du pays.

Les indices économiques du Luxembourg «dessinent un pays qui se porte bien», indique la fondation Idea dans son avis 2017 révélé hier. Elle a rappelé la bonne tenue de la croissance (+4,2 % en 2016) et le marché du travail très dynami-

que. Pour conserver son attractivité, le Luxembourg «doit rester pro-européen, libéral et défendre le libre-échange», selon la fondation. Mais le pays se trouve confronté à de nombreux défis pour «garantir la poursuite de la prospérité sans créer un Luxembourg à deux

vitesses», a noté le directeur Marc Wagener, évoquant l'évolution des règles fiscales, le maintien des bonnes conditions de la place financière, ou encore la diversification de l'économie.

La fondation a consacré cette année une partie de son travail à l'économie du partage, considérée comme «un enjeu pour l'attractivité du pays», selon Sarah Mellouet, économiste. «Cela peut attirer encore plus de travailleurs qualifiés au Luxembourg». Cette économie du partage pose «des défis réglementaires pour le pays s'il veut s'ouvrir à certains marchés». Cette dernière tient néanmoins à relativiser, ce secteur représentant «moins de 1 % de l'économie luxembourgeoise», selon les calculs d'Idea et ne se dit «pas persuadée que les résidents aient aujourd'hui envie ou besoin de se tourner vers ces nouvelles plateformes de partage».



«Le pays est confronté à de nombreux défis», a souligné Marc Wagener, directeur de la fondation Idea.

JOSEPH GAULIER